

**HUBUNGAN SIKAP IBU DENGAN PEMILIHAN TEMPAT PERSALINAN  
PADA IBU NIFAS DI WILAYAH KERJA PUSKESMAS PERAWATAN  
LASUNG KABUPATEN TANAH BUMBU**

Anik Suharti<sup>1</sup>, Sitti Khadijah<sup>2</sup>, Imam Santoso<sup>3</sup>

<sup>1</sup>Mahasiswa prodi D IV Bidan Pendidik STIKES Sari Mulya Banjarmasin

<sup>2</sup>Dosen AKBID Sari Mulya Banjarmasin

<sup>3</sup>Dosen POLTEKES Banjarbaru

**ABSTRAK**

**Latar belakang:** Angka Kematian Ibu (AKI) di Indonesia masih tinggi, menurut data Survey Demografi Kesehatan Indonesia (SKDI) tahun 2012 angka kematian ibu dan bayi mencapai 359 per 10.000 kelahiran hidup. Angka Kematian Ibu (AKI) merupakan salah satu indikator yang penting dalam menentukan derajat kesehatan masyarakat. AKI menggambarkan jumlah wanita yang meninggal dari suatu penyebab kematian terkait dengan gangguan kehamilan dan penanganan dalam proses persalinan. Salah satu faktor masih tingginya AKI di Indonesia adalah ketidak tepatan dalam pemilihan tempat persalinan dan penolong persalinan. Sikap adalah suatu bentuk evaluasi atau reaksi perasaan. Perasaan mendukung atau memihak pada obyek tersebut. Menentukan tempat kelahiran adalah sangat penting untuk menghindari hal-hal yang tidak diinginkan saat bersalin nanti

**Tujuan:** Mengetahui hubungan sikap ibu dengan tempat persalinan di wilayah kerja Puskesmas Perawatan Lasung Kabupaten Tanah Bumbu.

**Metode:** Jenis penelitian analitik. Pendekatan *Cross Sectional* dengan teknik sampling secara total populasi terhadap ibu nifas dan ibu hamil trimester III sebanyak 44 orang.

**Hasil:** Sikap ibu kategori positif sebanyak 28 orang ibu (63,64 %). Pemilihan tempat bersalin fasilitas kesehatan sebanyak 31 orang (70,45%). Analisis Gamma dan Somer's secara statistik ada hubungan sikap ibu dengan pemilihan tempat persalinan. ( $p$ )= 0,000, artinya *probabilitas* ( $p$ ) sig.< 0,05,  $H_0$  ditolak maka ada hubungan sikap dengan pemilihan tempat bersalin.

**Kesimpulan:** sikap responen positif membuat pemilihan persalinan di fasilitas kesehatan, jadi ada hubungan antara sikap dengan pemilihan tempat bersalin.

**Saran:** mempertahankan hasil pencapaian persalinan di fasilitas kesehatan, dan tetap meningkatkan cakupan hingga tercapai 100%.

**Kata kunci :** Sikap, tempat persalinan/puskesmas perawatan.

